

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró a la baja destacando noticias sobre el T-Mec, tráfico aeroportuario y ventas WALMEX. Todo parece indicar que la ratificación del T-MEC no se dará durante 2019 e incluso algunas voces comentan que será complicado ratificado antes de las elecciones estadounidenses (noviembre 2020). Moisés Kalach, coordinador de la estrategia bilateral del Consejo Coordinador Empresarial, comentó que existen algunas "líneas rojas" que no se está dispuesto a cruzar, por lo que considera que es mejor no continuar con las negociaciones bajo esos términos. Jesús Seade, subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, señaló que ya se han aceptado varias demandas por parte de EUA, incluso un proceso de arbitraje acelerado para borrar violaciones a derechos laborales, y no se cree que se pueda seguir otorgando más. Por su parte, Chuck Grassley, miembro del Partido Republicano, comentó que de no darse la ratificación en este 2019 se tornará un poco complicado en el siguiente año debido a las elecciones presidenciales, ya que el Congreso se torna "impredecible" en año electoral. Por parte de las emisoras, en el tráfico aeroportuario del mes de noviembre se observaron buenas cifras en destinos de playa en el tráfico nacional e internacional, destacando Los Cabos y Cancún. Asimismo, Tijuana se sigue consolidando como un aeropuerto con importantes niveles de crecimiento en tráfico total, mientras que Monterrey registró nuevamente máximos históricos en el mismo rubro. Por parte del sector de consumo, WALMEX reportó un incremento del 6.9%, en sus ventas mismas tiendas del mes de noviembre con respecto al mismo periodo del año anterior, por arriba de lo estimado por el consenso (est. 5.1%).



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida prácticamente sin cambios destacando nuevas noticias en el entorno comercial. Estados Unidos anunció que restablecerá los aranceles sobre el acero y aluminio provenientes de Argentina y Brasil debido a que, según el presidente Donald Trump, los países han abaratado sus monedas en detrimento de los agricultores estadounidenses. Asimismo, el presidente estadounidense amenazó con imponer tarifas de US\$2.4 billones sobre productos franceses incluyendo champagne y bolsas, a lo que el país europeo respondió que, de ser así, tomarán represalias. En cuanto al entorno comercial con China, se han dado a conocer varias noticias que han mandado señales mixtas a los mercados. Al inicio de la semana el Secretario de Comercio, Wilbur Ross, mencionó en una entrevista con Fox Business Network que de no existir un acuerdo entre EUA-China el 15 de diciembre, se continuará con el plan de imponer tarifas a ciertos bienes tecnológicos. Por su parte, el vocero del Ministro de Comercio chino, Gao Feng, comentó que han mantenido buena comunicación con los representantes estadounidenses, pero hizo énfasis sobre la relevancia que tiene quitar los aranceles para que las dos principales potencias mundiales lleguen a un acuerdo de "fase uno". No obstante, al final de la semana el Ministro de Finanzas chino mencionó que se está realizando el papeleo para quitar algunas tarifas sobre la importación de soja y cerdo provenientes de EUA, un "acto de buena voluntad" que podría ser bien visto para las negociaciones comerciales. Finalmente, la nómina no agrícola superó las expectativas del consenso colocándose en 266,000 empleos (180,000 esperados), lo cual provocó una ola de optimismo en los inversionistas debido a la solidez mostrada por el mercado laboral estadounidense.

